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Presse-Mitteilung von der Bayerischen Staats-Regierung 

 

Die Regierung von Bayern macht eine Presse-Mitteilung.  

In einer Presse-Mitteilung stehen neue Informationen.  

Die Zeitungen können diese Informationen benutzen.  

Sie können damit neue Zeitungs-Berichte schreiben.  

Die Radio-Sender und die Fernseh-Sender  

können die Informationen auch benutzen.  

Aber auch alle anderen Menschen können die Informationen lesen.  

Die Presse-Mitteilung ist vom 12. Mai 2020.   

Hier sind die Informationen von der Presse-Mitteilung:  

 

Versammlungen 

Versammlungen sind für die Menschen sehr wichtig. 

Versammlung heißt:  

Viele Menschen treffen sich.  

Zum Beispiel, weil sie ihre Meinung laut sagen wollen. 

Weil sie finden: 

Ihre Meinung zu einem Thema ist sehr wichtig. 

 

Alle Menschen müssen sich zu einer Versammlung treffen dürfen. 

Immer wenn sie das möchten. 

Das ist ein sehr wichtiges Recht. 

Das Recht steht in der Verfassung von Bayern. 

Und im Grund-Gesetz von Deutschland. 

Das sind die zwei wichtigsten Gesetze in Bayern. 

Wegen Corona waren die meisten Versammlungen jetzt 

nicht erlaubt. 
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Für die Regierung von Bayern ist das sehr wichtig: 

Menschen müssen sich wieder zu Versammlungen treffen können. 

Aber auch das ist sehr wichtig: 

Alle Menschen müssen weiter gut vor Corona geschützt 

sein. 

Deshalb macht das bayerische Innen-Ministerium ein 

Konzept, wie beides funktionieren kann. 

Ein Konzept ist ein Plan. 

Das Innen-Ministerium gehört zur Regierung von Bayern. 

 

Zu dem Plan gehört: 

Will jemand eine große Versammlung machen? 

Dann muss die Kreis-Verwaltungs-Behörde sie erlauben. 

Eine Kreis-Verwaltungs-Behörde ist zum Beispiel das 

Landrats-Amt. 

Das Innen-Ministerium will: 

Die Kreis-Verwaltungs-Behörden sollen Versammlungen 

erlauben. 

Aber sie sollen genau darauf achten: 

Dass die Menschen dabei vor Corona geschützt sind. 

Dazu gehört vor allem: 

Die Versammlung soll an einem Ort sein, wo das gut geht. 

Zum Beispiel, wo viel Platz ist. 

Und alle Menschen genug Abstand halten können. 

 

Das Innen-Ministerium will auch: 

Die Polizei soll dabei helfen, dass das gut klappt. 

Wichtig dabei ist: 
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Die Polizei soll zum Beispiel aufpassen, dass der Abstand 

eingehalten wird. 

Verhalten sich Menschen bei Versammlungen verkehrt? 

Dann soll die Polizei erst mit diesen Menschen sprechen. 

Und ihnen die Regeln noch einmal erklären. 

Halten sich diese Menschen dann immer noch nicht an die 

Regeln? 

Dann soll die Polizei diesen Menschen eine Strafe geben. 

 

Restaurants  

Restaurants dürfen wieder öffnen. 

Aber nur, wenn sich weiter so wenige Menschen mit Corona anstecken. 

Restaurant spricht man so: 

Res-to-ro. 

Mit Restaurants sind hier auch Cafés gemeint. 

 

Ab dem 18. Mai 2020 dürfen Restaurants den Außen-Bereich wieder 

aufmachen. 

Der Außen-Bereich ist der Bereich, wo Gäste im Freien sitzen können. 

Und zum Beispiel Essen und Trinken bekommen. 

Das ist zum Beispiel ein Bier-Garten oder eine Terrasse. 

Der Außen-Bereich darf bis 20 Uhr geöffnet sein. 

Ab dem 25. Mai 2020 dürfen Gäste auch wieder innen sitzen. 

Und bekommen dort Essen und Trinken. 

Innen im Restaurant dürfen die Menschen bis 22 Uhr essen 

und trinken. 

 

Jedes Restaurant muss ein gutes Konzept haben. 

Ein Konzept ist ein Plan. 
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Darin muss stehen, wie man die Gäste vor Corona schützt. 

Und wie man seine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter schützt. 

Jedes Restaurant muss ein eigenes Konzept haben. 

Weil jedes Restaurant ein bisschen anders ist. 

Aber es gibt Vorschläge dafür, was in jedem Konzept stehen muss. 

Das Wirtschafts-Ministerium und die Verbände von den Restaurants 

haben miteinander geredet. 

Ein Verband ist so ähnlich wie ein Verein. 

Zu den Verbänden von den Restaurants gehören die meisten 

Restaurants in Bayern. 

 

Das Wirtschafts-Ministerium gehört zur Regierung von Bayern. 

Sie haben diese Regeln beschlossen: 

 Alle Menschen müssen mindestens 1,5 Meter 

Abstand voneinander halten 

1,5 Meter ist ungefähr so lang wie 2 Rollstühle. 

Oder wie 2 große Schritte. 

 Jeder Mensch muss einen Mund-Nasen-Schutz 

aufsetzen. 

Ein anderes Wort für Mund-Nasen-Schutz ist Gesichts-Maske. 

Das gilt für Gäste und alle Mitarbeiterinnen  

und Mitarbeiter vom Restaurant. 

Das gilt vor allem für die Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter in der Küche. 

Weil sie schlecht Abstand voneinander halten 

können. 

Nur beim Essen und Trinken darf man die Maske abnehmen. 

Aber steht man vom Tisch auf? 

Dann muss man die Maske wieder aufsetzen. 
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 Jedes Restaurant  muss auch in das Konzept schreiben: 

Wie gelüftet wird. 

Und wie geputzt wird. 

Frische Luft und Sauberkeit sind wichtig. 

So kann man sich nicht so leicht mit Corona anstecken. 

 Jedes Restaurant muss die Adresse von seinen 

Gästen aufschreiben. 

Der Grund ist: 

Bekommt jemand Corona,  

der im Restaurant war? 

Dann weiß man, wer mit ihm zusammen im 

Restaurant war. 

Und kann schauen, ob sich jemand angesteckt hat. 

 Alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter müssen einen Kurs 

bekommen. 

Dort lernen sie, welche Regeln sie jetzt einhalten müssen. 

 

 

Hotels 

Auch die Hotels in Bayern dürfen bald wieder 

aufmachen. 

Das wird wahrscheinlich an Pfingsten sein. 

Pfingsten ist am 31. Mai und am 1. Juni. 

 

Auch jedes Hotel muss ein Konzept haben. 

In dem Konzept muss stehen, wie man seine Gäste vor Corona 

schützt. 

Und wie man seine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter schützt. 
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Das Wirtschafts-Ministerium und das Gesundheits-

Ministerium werden bald ein Konzept vorstellen. 

Sie gehören zur Regierung von Bayern. 

Die Regeln darin werden so ähnlich sein wie für 

Restaurants. 

 

Dieses Konzept gilt aber nicht nur für Hotels. 

Es gilt für alle Beherbergungs-Betriebe. 

Beherbergungs-Betriebe sind: 

 Hotels 

 Pensionen  

Eine Pension ist wie ein kleines Hotel. 

Dort kann man einzelne Zimmer mieten. 

Eine Pension gehört oft einer Familie. 

Meistens ist die Wohnung von der Familie im gleichen 

Haus. 

 Ferien-Wohnungen 

 Eine Ferien-Wohnung ist eine ganze Wohnung. 

 Sie kann man für den Urlaub mieten. 

 Jugend-Herbergen 

Eine Jugend-Herberge ist so ähnlich wie ein Hotel. 

Aber die Jugend-Herberge kostet weniger Geld. 

 

Gesundheits-Wirtschaft 

Zur Gesundheits-Wirtschaft gehören zum Beispiel: 

 Kur-Orte 

Dort kann man sich gut erholen. 

Zum Beispiel wegen einer schweren Krankheit. 

An einem Kur-Ort gibt es auch viele Hilfs-Angebote. 
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Das können zum Beispiel Massagen sein. 

 Heil-Bäder und Thermen 

 Heil-Bäder und Thermen sind besondere  

 Schwimm-Bäder. 

 Dort kann man sich auch entspannen. 

 Oder massieren lassen. 

In Heil-Bädern ist das Wasser meistens 

besonders gesund. 

In Thermen ist das Wasser meistens besonders warm. 

 Rehabilitations-Einrichtungen 

Das ist zum Beispiel eine Reha-Klinik. 

Dort lernt man, sich wieder besser zu bewegen. 

Zum Beispiel nach einem Unfall. 

Oder nach einer schweren Krankheit. 

Eine schwere Krankheit ist zum Beispiel Krebs. 

 

Das Ziel von der Regierung von Bayern ist: 

Auch die Einrichtungen von der Gesundheits-Wirtschaft sollen bald 

wieder öffnen können. 

Das ist aber nicht ganz einfach. 

Denn auch sie brauchen gute Konzepte zum Schutz vor Corona. 

Das Gesundheits-Ministerium und das Wirtschafts-Ministerium 

arbeiten schon an Konzepten dafür. 

Es wird aber noch ein bisschen dauern, bis Konzepte fertig sind. 

Es ist besonders schwer, diese Konzepte zu machen. 

Weil dort Menschen sind, die besonders geschützt werden müssen. 

 

 

 

Bild 14 

Bild 15 



 

Sport 

Auch die Fußball-Bundesliga darf wieder spielen. 

Damit sind die 1. Liga und die 2. Liga gemeint. 

Das haben die Bundes-Kanzlerin und die Minister-

Präsidentinnen und Minister-Präsidenten am 6. Mai 

entschieden. 

Die Bundes-Kanzlerin ist die Chefin von der 

deutschen Regierung. 

Sie heißt Angela Merkel. 

Eine Minister-Präsidentin oder ein Minister-Präsident leitet die 

Regierung von einem Bundesland. 

Der Minister-Präsident von Bayern heißt Markus Söder. 

 

Auch in der Bundesliga soll aber verhindert werden,  

dass jemand Corona bekommt. 

Dafür gibt es ein eigenes Schutz-Konzept. 

Bekommt trotzdem jemand Corona?  

Dann gelten die gleichen Regeln wie für alle 

Menschen. 

 

Die Gesundheits-Ämter achten darauf, dass sich jeder an die Regeln 

hält. 

 

Das Innen-Ministerium arbeitet an Plänen,  

wie man mehr Sport erlauben kann. 

Das Innen-Ministerium gehört zur Regierung von 

Bayern. 

Dafür arbeitet das Ministerium mit den Sport-

Verbänden zusammen. 
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Zu einem Sport-Verband gehören viele Vereine von einer Sport-Art. 

Sport-Arten sind zum Beispiel Tennis oder Handball. 

Wie schnell kann mehr Sport erlaubt werden? 

Das hängt davon ab, wie es mit Corona weitergeht. 

Damit ist gemeint: 

Bekommen immer weniger Menschen Corona? 

Dann kann man schneller wieder mehr Sport erlauben. 

Und dann ist es auch sicher. 

Bekommen wieder mehr Menschen Corona? 

Dann dauert es noch länger. 

 

Fern-Verkehr 

Fern-Verkehr ist, wenn man eine weite Strecke fährt. 

Und zwar mit den öffentlichen Verkehrs-Mitteln.  

Mit öffentlichen Verkehrs-Mitteln sind hier  

vor allem Züge oder Fern-Busse gemeint. 

Weite Strecken sind zum Beispiel von München nach 

Hamburg. 

Oder von Nürnberg nach Berlin. 

Bei der Bahn ist es immer Fern-Verkehr, wenn man ICE fährt. 

Im Fern-Verkehr muss man einen Mund-Nasen-Schutz 

aufsetzen. 

Das gilt für: 

 Alle Fahr-Gäste 

 Das Zug-Personal 

Damit sind Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

gemeint, die mit Fahr-Gästen zu tun haben. 

Das sind vor allem Schaffnerinnen und Schaffner. 
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Auch beim Fern-Verkehr gilt: 

Den Mund-Nasen-Schutz muss man schon im Bahnhof tragen. 

 

4. Bayerische Infektions-Schutz-Maßnahmen-Verordnung 

Die Abkürzung dafür ist 4. BayIfSMV. 

Das ist eine wichtige Verordnung. 

Eine Verordnung ist wie ein Gesetz. 

In diesem Gesetz stehen die Regeln zum Schutz vor 

Corona. 

Auch alle neuen Regeln vom 12. Mai  

kommen in die 4. BayIfSMV. 

Die BayIfSMV gilt bis zum 29. Mai. 

Der 29. Mai gehört noch dazu.  

 

Finanzielle Hilfen für Hersteller von Batterien 

Die Regierung von Bayern hilft vielen Firmen finanziell. 

Finanziell heißt: 

Das sind Hilfen mit Geld. 

Die Regierung von Bayern hilft jetzt auch Firmen 

in Bayern, die Batterien herstellen. 

Jedes Elektro-Auto braucht zum Beispiel eine 

Batterie.  

Sonst fährt das Auto nicht. 

Die Regierung von Bayern hilft den Firmen mit 80 Millionen Euro. 

Die Firmen können auch noch Hilfen von der Regierung  

von Deutschland bekommen. 

Die Regierung von Deutschland gibt dafür auch viel Geld aus. 
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Für Bayern sind es ungefähr 200 Millionen Euro. 

So sollen sehr wichtige Firmen in Bayern 

weiter gut arbeiten können. 

Diese Hilfen sind zum Beispiel für Firmen, 

die Autos bauen. 

Batterien werden dafür immer wichtiger. 

Es soll immer mehr umweltfreundliche 

Autos in Bayern geben. 

Und diese Autos sollen auf der ganzen Welt gekauft werden. 

Mit umweltfreundlich ist hier gemeint: 

Es soll mehr Autos geben, die mit Strom fahren. 

Und deshalb kein Benzin brauchen. 

Dafür braucht man sehr gute Batterien. 

 

Deshalb ist es so wichtig, 

dass die Firmen weiter sehr gut arbeiten können. 

Und neue Technik entwickeln können. 

Und die Firmen haben im Moment wegen Corona Probleme 

bekommen. 

Deshalb hilft jetzt die Regierung von Bayern den Firmen. 

 

 

 

Übersetzt von sag’s einfach – Büro für Leichte Sprache, Regensburg. 

Wegen Corona konnte der Text noch nicht geprüft werden. 

Die Bilder kommen von der © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger 

Behinderung Bremen e.V., Illustrator: Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013  

Und von © Inga Kramer, www.ingakramer.de (Bild 8, 17, 19, 20) 

Dieser Text ist gut verständlich. Dafür konnten nicht alle Regeln für Barrierefreiheit 

eingehalten werden. 
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